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КАЛІНКА

“За такие проценты на займы, как в
Беларуси, в мусульманских странах

ростовщикам отрубают головы!”

Конторы, которые готовы дать взаймы до зарплаты или
пенсии, работают во всех областных центрах. Добрались они и
до райцентров. «Салідарнасць» связалась с одним из обществ
с ограниченной ответственностью, предоставляющим займы, и
разузнала, как взять в долг.

– Мы не берем залог, поручители не требуются,
справка о доходах тоже не нужна, – скороговоркой объясняет
сотрудник Call-центра. – Вы предоставляете паспорт, и через
10 минут в офисе компании вам говорят «да» или «нет». За
это время наш сотрудник выяснит, можно ли вам доверять.

На вопрос, каким именно образом «на глазок» или по
паспорту определяется клиент, достойный доверия компании, в
Call-центре ответить затруднились. Правда, уточнили, что займ
выдается только официально трудоустроенным лицам старше
21 года и пенсионерам до 65 лет. Если вы в отпуске по уходу за
ребенком или являетесь человеком с ограниченными
физическими возможностями, в займе вам откажут.

Минимальная сумма, на которую можно занять, – 200
тысяч рублей. Максимальная – 2 миллиона. Займ выдается на
срок до 10 дней под 2 % в день, но можно продлить срок до 30
дней – уже под 3 %. Таким образом, одолжив 2 млн на 10 дней,
вам придется вернуть 2,4 млн, а через месяц вместо 2 млн вы
отдадите 3,6 млн!

Неплохой бизнес, не правда ли?
Доктор экономических наук, профессор Борис Желиба

отмечает, что эти финансовые компании пошли по пути банков,
которые выдают экспресс-кредиты только при наличии паспорта
и не испытывают дефицита клиентов, желающих
воспользоваться данной услугой.

– Компании, предлагающие займы, играют на двух
главных слабостях людей , – рассуждает собеседник
«Салідарнасці». – Первая – когда человеку очень захотелось
что-то купить, а денег нет. И они тут как тут. Под
грабительские проценты выдают деньги, а человек берет и
попадает в сложное финансовое положение, когда нужно

Вагоны в пригородных поездах и подъезды жилых
домов пестрят объявлениями «Займы до зарплаты и пенсии
за 5 минут». «Салідарнасць» выясняла, на каких условиях
финансовые компании одалживают деньги белорусам, и
стоит ли овчинка выделки.

(Працяг на 4-ай стар.)

“ПРЕСТУПНИКОВ В
ПОГОНАХ В ОБИДУ
ВЛАСТЬ НЕ ДАСТ”

“Нужно иметь соответствующее мужество,
чтобы не побояться рассказывать о преступлениях,
оставаясь заложником в тюрьме”,  - так лидер
правозащитного учреждения “Платформ Инновейшн”
Андрей Бондаренко прокомментировал информацию об
изъятом письме из тюрьмы экс-кандидата в президенты
Николая Статкевича. В этом письме, как сообщается,
политзаключенный рассказал о преступлениях, которые
творятся за “колючкой”.

Корреспондент сайта «Товарищ.online» Фёдор Костров
встретился с Андреем Бондаренко, организация которого как раз и
занимается проблемами, творящимися в «местах не столь
отдаленных», и задал ему несколько вопросов.

- Не могу не выразить восхищение Николаем Статкевичем.
То, каким образом в белорусских колониях и СИЗО выбивают
«нужные» показания ни для кого не секрет. Мы неоднакратно
заявляли о фактах пыток и угроз в отношении заключенных, в том
числе и угроз сексуального характера. Но одно дело проводить
работу, находясь на свободе, другое - будучи заключенным. Нужно
иметь соответствующее мужество, чтобы не побояться
рассказывать о подобных преступлениях, оставаясь заложником в
тюрьме. (Продолжение на 2-ой стр.)
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ЦИФРЫ  НОМЕРА. ЦИФРЫ  НОМЕРА. ЦИФРЫ  НОМЕРА.

ЛУКАШЕНКО ХОЧЕТ В ОЧЕРЕДНОЙ РАЗ НАБИТЬ СВОИ КАРМАНЫ ЗА СЧЁТ НАРОДА

- То есть, вы
подтверждаете, что
запугивание, вымогательство
– это реальность нынешней
пенитенциарной системы
нашей страны?

- Я уверенно могу
подтвердить, и как бывший
заключенный, и как
руководитель правозащитной
организации, что в белорусских
тюрьмах и колониях
повсеместно практикуются
угрозы, шантаж и давление на
заключенных. В отношении
политзаключенных такое
давление возрастает в разы,
поскольку сотрудники
администраций получают
негласные указания на «работу
с политзаключенными» с целью
написания ими «прошений».

- Почему «органы» не
реагирует на такие
сообщения, ведь явно это не
единичные случаи, и жалобы,
скорее всего, были?

- Говорить о реакции
прокуратуры на подобные

факты просто бессмысленно. В
нашем государстве это чисто
формальный орган, который
существует скорее для
устрашения, нежели для
защиты законных прав граждан.
Поэтому питать иллюзии, что
прокуратура разберется не
имеет никакого смысла.

- Но есть же еще и
Департамент исполнения
наказания (ДИН)…

- ДИН находится в
очень неловком положении. Там
прекрасно известно, каким
образом выбиваются показания,
знают о существовании «пресс-
хат», об угрозах сексуального
насилия и т.д. Более того,
большинство руководящего
состава инспекции сейчас –
люди, которые выстраивали
эту систему и сами ее
распространяли.
Соответственно признать
очевидное для них сродни
самоубийству. В таком случае
самое меньшее, что их ожидает
- служебное несоответствие.

Ведь не сами же начальники
колоний решились на пытки
политзаключенных. Вне всякого
сомнения ДИН должен был
отдавать соответствующие
распоряжения и
контролировать «ход
событий».

- В конце прошлого
года в Грузии разразился
грандиозный скандал, когда в
СМИ просочилась информация
о пытках в тюрьмах. Тысячи
людей вышли на улицу.
Правящая, на тот момент,
партия Михаила Саакашвили, в
том числе и поэтому,
потерпела поражение на
парламентских выборах.
Скажите, на Ваш взгляд, в
Беларуси такое возможно?

- Повторение событий
в Грузии вряд ли возможно в
Беларуси. Общество запугано.
Все знают, что власть готова
пойти на беспрецедентные
меры для собственной защиты.
А в данном случае речь идет как
раз о защите, поскольку приказ

о добывании «прошений» шел с
самых верхов. Поэтому
исполнителей в обиду никто
не даст. Но, стоит признать,
недовольство происходящим в
стране возрастает. Все
понимают, что в угоду кому-
то страдают безвинные люди.

- Какое наказание
должны нести сотрудники
администраций колоний и
тюрем?

- Любой преступник
должен сидеть в тюрьме. И
нет разницы, какой пост он
занимал или занимает. Те, кто
применял пытки в отношении
заключенных должны понести
наказание. В их действиях
усматривается состав
статьи 426 Уголовного
кодекса Республики Беларусь
(Превышение власти или
служебных полномочий.) И эти
люди, как и остальные, должны
отдавать себе отчет, что
отвечать за эти
преступления все равно
придется.

В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ В БЕЛАРУСИ
ЯВЛЯЮТСЯ НЕПРИВАТИЗИРОВАННЫМИ

более 400 тысяч квартир.
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МОЖНО ЛИ ЕСТЬ ЗАРАЖЕННУЮ СВИНИНУ И
ЧЕМ ЭТО ГРОЗИТ? КАК ВЫГЛЯДИТ МЯСО БОЛЬНОЙ
СВИНЬИ И ПОДОРОЖАЕТ ЛИ ГОВЯДИНА?

Информация о распространении африканской чумы
свиней противоречива. Государство всеми силами
успокаивает население: бояться нечего, зараженное мясо
на рынки не поступает, и вообще для человека свиная
болезнь не опасна. А между тем в совхозах и колхозах в
спешном порядке забирают свиней и проводят тотальную
дезинфекцию.

Мы задали специалистам пять наивных вопросов
об африканской чуме.

— Если чума не представляет для человека
опасности, зачем уничтожают свиней? Почему нельзя
просто убивать на мясо?

— Действительно, подхватить африканскую чуму
человек не может — это видовое заболевание, — отмечает
специалист в области ветеринарии, пожелавший не
называть свое имя. — Другое дело, что это мясо вы и сами
есть не будете. Оно будет окровавленное, внешне на коже
животного по всему телу будут черные или синие пятна,
которые указывают на некроз, разложение. Можно
определить, что животное болело и по внутренним
органам — увеличенным лимфоузлам, селезенка будет
увеличена в шесть-семь раз. Я думаю, такое мясо будет
не очень аппетитным.

— А если человек все же съест зараженное мясо?
Например, в чебуреке у перехода.

— Даже если вы купите мясо, которое поражено
вирусом, это не страшно. Страшно, если вы такое мясо
дадите свиньям.

— Как избавится от африканской чумы?
— Вирус очень устойчив к внешней среде — к

высушиванию, гниению. Нужны очень сильные

ПЯТЬ НАИВНЫХ ВОПРОСОВ ОБ
АФРИКАНСКОЙ ЧУМЕ СВИНЕЙ

дезинфекционные средства. По ветеринарному
законодательству туши, пораженные или с подозрением
на поражение вирусом, сжигаются. Просто закапывать
их нельзя! Вирус распространяется быстро, и если даже
мясо пораженной свиньи засолить или провялить, то вирус
может продолжить распространяться — достаточно
выкинуть шкурку от сала, и если она попадет в сарай,
свинья может заболеть.

— Подорожает ли говядина?
— Думаю, что цены повысятся и независимо от

ситуации с эпидемией африканской чумы свиней, — считает
экономист Леонид Злотников. — Сейчас доллар растет,
возможно, началась его плавная девальвация. А мы закупаем
много свинины за рубежом — в 2012 году закупили 40 тыс.
тонн свинины в разных странах Европы. Поэтому, чтобы
была доходность от импорта, цены могут повыситься.

— Сколько потеряет белорусская экономика от
эпидемии?

— Можно вычислить лишь, сколько валюты мы
потеряем от экспорта свинины, — отмечает экономист.
— Если брать в расчет запрет на весь экспорт свинины,
то в месяц мы будем терять примерно 10 миллионов
долларов, притом, что значительная часть свинины
экспортируется в Россию. От ВВП такая сумма составит
менее одного процента, поэтому для страны это будут
незначительные потери. Несколько месяцев белорусам
придется есть больше мяса. На населении запрет на вывоз
свинины вряд ли скажется.

По формуле, предложенной экономистом, мы
рассчитали, сколько средств в среднем потратит государство
на выплату компенсаций жителям трех районов — в таком
количестве пока выявлены вспышки африканской чумы
свиней. Получилось около 2 млн долларов.

Алина Таряник (gazetaby.com)



Кожны чалавек мае права на свабоду перакананняў і на свабоднае выражэнне іх; гэта права ўключае свабоду
бесперашкодна прытрымлівацца сваіх перакананняў і свабоду шукаць, атрымліваць і распаўсюджваць інфармацыю

і ідэі любымі сродкамі і незалежна ад дзяржаўных граніц. (Усеагульная дэкларацыя правоў чалавека. Арт. 19).

“Калінка”.
Незалежнае

інфармацыйнае выданне.

Распаўсюджваецца бясплатна.
Наклад - 299 асобнікаў.

Выходзіць 1 раз на месяц.

Рэдакцыя не нясе адказнасці за змест і факты, пададзеныя ў матэрыялах.
Змяшчаюцца  матэрыялы, дасланыя на электронную пошту і з інтэрнэта.

Будзьце  свабоднымі  і  жывіце без  ст раху.

ШАНОЎНЫЯ СЯБРЫ!
Мы з задавальненнем друкуем лісты і допісы нашых чытачоў, у якіх
узнімаюцца актуальныя і злабадзённыя праблемы з жыцця нашага

горада і раёна. Вось наш e-mail: newkalinka2012@gmail.com

Паважаныя чытачы, электронную версію “Калінкі” вы можаце
знайсці на інтэрнэт-старонцы gomelcivil.org Ласкава запрашаем!

будет возвращать долг и за довольно короткий период. Вторая
слабость – когда люди действительно оказываются в нужде,
в безвыходном положении, а деньги нужны позарез.

Если вам что-то захотелось купить или на дедушку-
бабушку внуки наседают, мол, надо купить компьютер, не
стоит поддаваться на эти уговоры. Или оформите кредит в
банке под нормальные проценты, – советует эксперт. – А со
второй слабостью я бы тоже рекомендовал не накалываться,
потому что переплата огромная. И проценты сложные, как
правило. Следующий процент берется не от основного долга,
а от долга плюс предыдущий процент. Получается такая
прогрессия своеобразная.

– Нечто подобное происходило в начале 90-х годов, –
вспоминает руководитель аналитического центра «Стратегия»
Леонид Заико, услышав о кричащих с дверей подъездов
объявлений о быстрых займах. – В 1992-1993-м деньги давали
под проценты, причем даже валюту. Это ростовщический
квази-капитализм. Он выявляет социально бесполезных людей:
алкоголиков, пьяниц, тунеядцев, идиотов. У имеющих
склонность к наркотикам, алкоголизму, посредством займов
можно отнять квартиру. Сначала вы ему даете в долг, а потом
переселяете его в деревню за сто километров от Минска.

Подобные займы берут безответственные люди. Что
вам нужно купить, чтобы взять в кредит деньги под 2 % в день?
Банку сметаны? Джинсы?

По мнению экономиста, займы под ростовщические
проценты могут втянуть человека в кредитные операции, в долги
и «постепенное подвешивание его за ноги».

– За такого рода кредиты в некоторых мусульманских
странах ростовщикам отрубают головы! – заключает Заико.

Появление компаний, предоставляющих займы под
большие проценты на короткий срок, свидетельствует о том, что
Беларусь вступила в период первоначального накопления
капитала – с долгами, кредиторами, ростовщичеством.
«Единственное, чего не хватает, – это долговой ямы», –
добавляет собеседник. Эксперт не уверен, что подобные конторы
работают законно.
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– То, что они делают, – это финансовое
посредничество. Эту роль выполняют банки и кредитные
учреждения. В этом случае они должны получить лицензию
Нацбанка.

Вопросом, насколько законна деятельность этих
финансовых организаций, имеют ли они лицензии или
сертификаты, задается и Борис Желиба.

– На них следует обратить внимание
соответствующим органам, в первую очередь, Нацбанку и
Министерству финансов, – заявил аналитик. – Целесообразна
ли для экономики такая деятельность сомнительного толка,
ведь проценты просто грабительские! Эти люди ставят вас
на счетчик!

Кроме того, интересно, если человек не возвращает
займ, какими путями они начинают из него выбивать долги?
Банки могут обратиться к коллекторским агентствам,
которые не всегда используют цивилизованные методы.
Знакомые банкиры полушутя рассказывали мне, как
безнадежные долги продают за полцены таким агентствам.

Как прогнозирует Борис Желиба, компании типа «займы
за 15 минут» могут принести социальные неприятности стране:
людей загонят в долги, которые они не в состоянии будут отдать.

“За такие проценты на займы, как в Беларуси...”

Татьяна Гусева (gazetaby.com)


